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To acknowledge the duty that accompanies every right 
 

わたしはぶどうの木、あなたがたはその枝である。人がわたしにつながっており、わたしもその人につながって

いれば、その人は豊かに実を結ぶ。  （ヨハネによる福音書15章5節） 
聖 句 

● 国 際 会 長   “Building today for a better tomorrow”（より良い明日のために今日を築く） 

    Jennifer Jones（オーストラリア） 

● ｱｼﾞｱ太平洋地域会長  “Action! ”「アクション！」              田中 博之（日本） 

● 西日本区理事     “風となれ、ひかりとなれ”  

“心豊かにあるために、輝くために” 戸所岩雄（彦根シャトー） 

●  中 西 部 部 長   “～為せば成る為さねば成らぬ何事も～”     掛谷太郎（大阪茨木） 

ＡＬＬ ＨＡＮＤＳ ＦＯＲ Ｙ’ｓＤＯＭ ！！ 

～  総 員 配 置 に 就 き 、 役 割 を 果 た そ う ～ 
 

主 題 

今月の題字写真 ≫≫ 

雛飾り 

 
 ３ 

2019～2020 年度 工藤義正 会長主題 

〈 ＪＷＦ 〉 
ＪＷＦは皆様の厚意によって支えられています。個人やクラブの記念に合わせて献金をお願いします！ 

西野 陽一JWF管理委員長（大阪高槻クラブ） 

 

強調 
テーマ 

ＢＲＥＸＩＴ（イギリスのＥＵ離脱）に思う 

川岸 清  

 
  本年、２０２０年２月１日、イギリスがついにＥＵ（欧州連合）を

離脱した。この離脱についてはイギリス国内でもその賛否を巡

って激しい意見の対立があり、英国民の半数は今も「残留」を

支持していると言われている。この離脱が良かったのか悪かっ

たのかは、歴史が明らかにしてくれるであろう。イギリスにはい

ろいろ事情があった結果のことであろうが、私自身は極めて残

念な気持ちである。 

 ＥＵ（European Union）は６か国で発足したが２８か国（イギリス

離脱で２７か国）が加盟するまでの大きなUnion（連合体）となっ

ている。ヨーロッパが一体となってアメリカ、中国、ロシアなど他

の巨大勢力に伍して経済活動等を進めていこうと形成された

ものである。過去の世界大戦の反省に立って生まれたＥＵ、ヨ

ーロッパ内の国同士が戦争を起こすと言う愚を繰り返すことは

しない、自由・民主主義・人権尊重という共通の理念を大切に

して共に繁栄していこう、という基本精神である。かつて日本が 

「大東亜共栄圏」建設を目指して東アジアに展開したような横

暴な自国第一主義とは全く異なるものである。ＥＵの標語は“In 

varietate concordia”（ラテン語で「多様性における統一」）とのこ

と。その標語のように、所属している各国の文化や言語の多様

性を尊重している。共通通貨ユーロを使い、圏内ではパスポ

ートチェックを簡略化、など、ＥＵの５億人の市民だけでなくわ

れわれも旅行する際その便利さの恩恵にあずかっている。 

ＢＲＥＸＩＴはなぜ起こったのか？難民、移民の受け入れ等が

その大きな原因の一つと言われている。結論的に言えば、イギ

リスも自国第一主義という、現在の世界の潮流に呑みこまれて

しまったのであろう。隣人愛を旨とするキリスト教国であるイギリ

スもまた、トランプ大統領に代表されるアメリカと同じように、

“Britain first” が国の合言葉となってしまったのであろうか。Ｅ

Ｕの歌は第９の「歓喜の歌」と聞く。ＥＵの全市民と共に、ＥＵの

健全な発展を祈って「歓喜の歌」を歌いたいものである。 
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報告者 ・ 福島 眞一 

２ 月 役 員 会 報 告 

【報告事項】 
1. 2月例会 報告 日時：2月18日（火）18:30～20:20 
会場：YMCA会館10階101号室 会費：500円（TOF例会） 
・プログラム：「フレイルを予防して活き生き人生」 
ゲストスピーカー：重信直人 YMCA総合研究所  

「フレイル」の詳しい話が聞けて面白かった。良かった。 
ビジター：今井利子（なかのしまクラブ）出席者：メン11
名、岩田、岩原、岡野、奥田、川岸、工藤、小坂井、小路 
、丹吾、灰谷、福島 メネット2名 奥田サト子、和田早
苗 計15名例会出席率：100.0%（10/10） 
二コニコ：7,400円 トスファンド：9,300円 

 ・会員総会が開かれ、次期会長に岩原義則ワイズが 
選ばれ満場一致で承認された。 

2.会計報告（丹吾会計） 
・西日本区後期会費送金について103,500円送金済 
・西日本区メネット事業献金送金の件10,000円送金済 
・後期会費の納入状況の説明があった。 
3.チャリティーボウリング大会について 
 土佐堀YMCAと中西部合同主催 2020年2月1日（土） 
午後5時 会場：弁天町グランドボウル 参加者：工藤、
福島、岩原、岩原J、岡野ファミリー、ゲスト（藤井、小
西、中所、塩飽）の3組 応援：川岸、和田メネット 
工藤、福島、中所、塩飽 チームが団体戦3位 

4.西日本区次期会長・主査研修会は新型コロナウイルス流行 
懸念で中止に。 

5.台北中央ワイズメンズクラブ40周年記念祝会も新型コロ 
ナウイルス流行懸念で中止に。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２月例会出席者数 ２月例会出席率 B F ニコニコ TOSファンド 
メンバー    10 名 

広義・功労会員 1 名 

メネット    2 名 

コメット    0 名 

ビジター・ゲスト 2 名 

出席者合計  15名 

会員例会出席者 10 名 

メーキャップ  0 名 

合  計  1 0 名 

現会員数   14 名 

出席率対象  10 名 

出 席 率  100.0％ 

切 手      0 pt 

現 金      0 pt 

 

 

         

今期合計        0 pt 

7－12月分  45,085円 

2月分        7,400円 

 

 

 

今期合計 52,485円 

7-12月分   31,100 円 

2月分     9,300円 

 

 

 

残高合計 1,464,331円 

報告者 ・ 小路 清一 

２ 月 例 会 報 告 

当クラブ２月例会は、２月１８日（火）、土佐堀会館１０階チャ

ペルで午後６時３０分より開催され、工藤会長をはじめ１１名のク

ラブメンと奥田・和田の両メネットが出席、またいつもどおりゲス

トになかのしまクラブの今井利子メン、スピーカーに「YMCA 総合

研究所」の重信直人さんをお迎えしました。 

重信さんのスピーチは、「フレイル（虚弱）を予防して活き生き

人生」～健康のその先にあるものを見つめて～とのテーマで YMCA

が取り組んできている予防医学的運動を分かりやすく解説して頂

きました。フレイルの状態とは単に加齢に伴う身体的能力の低下で

はなく認知機能の低下やうつなどの精神・心理的側面、閉じこもり

や独居などの社会的側面から捉えられるもので、早期発見し適切な

対応を取ることで再び健康な状態に戻ることが出来るということ

です。このためには食べる・飲む・話す・笑うなどの口腔機能に着

目するのが大切で、これを鍛えることで誤嚥性肺炎を予防すること

が出来るとのこと。会場の皆で、パ・パ、タ・タ、カ・カ、ラ・ラ

と口や下の筋肉を使いながら発生するトレーニングを実演してく

ださいました。またMCI（軽度認知障害）についても話されました。 

重信さんの親し気な話されぶりと実演もあったことで、楽しく大

切なことを学べた例会となりました。この後会員総会を待ち、満場

一致で次期会長に岩原メンの就任が承諾されました。 

日時：2020 年2 月25 日（火）18：30～20：00 場所：土佐堀ＹＭＣＡ4 階 

出席者 ： 工藤、岩田、川岸、丹吾、福島、和田メネット 

6.国際役員選挙結果 
・国際会長（2021-2022年度）キム・サン・チェ 
（Kim Sang-chae、韓国） 

・国際会計（2021-2024年度）T.Mジョース（T M Jose、インド） 
・アジア太平洋地域選出国際議員（2020-2022年度）/アジア太平 
洋地域会長（2020-2022年度）大野 勉ワイズ（神戸ポート） 

7.西日本区大会登録  
まだ時間があるので様子を見ながら申し込みを行う。 

【協議事項】 
1.3月例会 日時：3月１7日（火）会場：大阪YMCA会館10階
101号室 会費：1,500円 担当：A班 岡野、奥田、川岸、小
路、中川、灰谷、福島 司会：川岸、聖句朗読・食前感謝：岡
野、TOSファンド：小路 弁当手配：川岸 プログラム：「ＴＨＩ
Ｓ ＩＳ ＭＹ ＬＩＦＥ」ゲストスピーカー：牧口 望氏 プ
ロフィール：元大阪土佐堀クラブメンバーで大阪保険サービス株
式会社会長。大阪YMCA早天祈祷会世話人代表、レオ財団理事、ミ
カエル保育園理事、関西いのちの電話評議員、メロデイ会（森祐
理後援会）代表など数多くの団体に係わり、趣味としてピアニス
ト、エッセイスト、マラソンランナーなどその活動ジャンルは多
岐にわたっている。 
2. 台北セントラルクラブ40周年記念祝会の件 お祝いのカード
を工藤会長名で送ることとする。（川岸ワイズ担当） 
3.西日本区事業 各種献金送金の件 締切 ３月１５日 
4.4月例会 日時：4月21日（火）会場：大阪YMCA会館 10階 
101号室 会費：1,500円 加藤正彦氏（川岸ワイズ友人）「麒麟
が来る！」の明智光秀とその時代の話。 
5.次期クラブ役員 岩原次期会長が欠席したため、次月に。 

日 時 ： 2020 年2 月18 日（火） 18：30～20：20 

場 所 ： 土佐堀YMCA 10 階チャペル 

内 容 ： 「フレイルを予防して活き生き人生」 

講師：重信直人 YMCA 総合研究所 
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2月例会で次期会長に選ばれた岩原義則ワイズにインタビューをしました。 
46才とクラブでは若手で、これからの活躍が期待されます。 

好きな言葉は何ですか？ 

“秋霜烈日”です。検察官の記章のデザインの由来ですが、意

思を強く持つという意味合いもあり、日本語での語感も好きです。 

 

小さいときはどのようでしたか？ 

名古屋の千種区で生まれ、育ちました。あまり活発ではなく、虫

が好きで、探し回っていました。 

 

なぜ法律を学ぼうと思ったのですか？ 

小学生のときに、同級生一家がサラ金地獄で一家心中した出

来事がありました。なぜ死ななきゃならんかったのか、今思えばそ

れが原点だったかもしれません。 

 

若くして司法試験に受かるのは大変だと思いますが、 

いつ受かったのですか？ 

大学を卒業したその年の 4 月に受験して合格しました。就職活

動をしたことも、会社勤めの経験もありません。会社勤めは経験し

ても良かったかなと思うこともあります。 

 

弁護士としてはどんな仕事をされていますか？ 

弁護士として、民事・刑事の両方をやっています。知的財産保

護の関係は長くやっています。離婚・相続等の家事案件もたくさ

んやっています。 

 

沖縄への出張も多いようですが、どんな仕事をしてますか？ 

戦争末期に沖縄であった集団自決の事件に係わったことが印

象深いです。相手は、大江健三郎と岩波書店でした。判決によっ

て教科書の表現が変わったことは良かったと思っています。 

ピアノ教師のメネットとの出会いは？ 

前にいた事務所のボスの後輩の人が私のメネットにピアノを習

っていました。その縁で紹介されました。今でも演奏しています

し、教えてもいます。息子の大悟と同じ先生のところに通い非常

に頑張り屋さんですね。 

 

ワイズに入られたきっかけは？ 

元の事務所のボスが大阪工業大学に再入学して勉強を始め

そこで灰谷ワイズと知り合いました。その縁で紹介されました。ち

ょうどその頃、仕事とは別の活動をしたいと思っていました。 

 

ワイズでの一番の思いでは？ 

会長として土佐堀クラブの65周年祝会を開催して、皆さんから

褒めて頂いたことです。 

 

2月例会で次期会長に選ばれますが、その意気込みを。 

次期は 70 周年に当たるので、前回規模での開催は無理です

が、ちゃんとやりたいと思っています。 

 

今、楽しみは何ですか？ 

エレキギターを自宅のリビングで演奏しています。 

 

息子さんの大悟さんは勉強も出来、音楽にも興味があるよ

うですが、何か期待をしていますか？ 

自分の好きな道に進んだら良いと思います。良い人たちに恵

まれたらと思います。 

 

チャリティーボウリングの会場でインタビューしました。高校生になられた息子さんの大悟さんと2人で参加し、活躍

してくれました。70周年祝会開催の意気込みを聞き、私たちも協力して成功させなければと思いました。  
                   （ブリテン委員長 福島 眞一） 

№9 岩原義則ワイズ 
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報告者 ・ 工藤義正 

チャリティーボウリング大会参加報告 
２月１日（土）夕方、港区の弁天町グランドボウルにてチャリティーボウリング大会に参加しました。例年、土佐堀ＹＭＣＡ主催

でクリスマス献金イベントとして開催されますが、今回は各ワイズメンズクラブの会員増強の機会も兼ね、ＹＭＣＡと中西部の

共催で賑やかに開かれました。 

参加チームは昨年より5チーム増え、ＹＭＣＡ留学生や、ワイズの１９チーム74名＋応援団の皆さんの参加がありました。 

土佐堀クラブからは下記3チームが参加し、１．福島・工藤＋ゲストチーム（中所、塩飽） ２．岡野・岩原、両ファミリーチ

ーム（岡野瑞恵メネット、日和コメット、岩原大悟コメット）３．小西、藤井わいわいこどもげきじょうチーム。川岸さん和田さ

んも応援団としての参加で、カンパまでいただきました。 

成績はＩＨＳチームが優勝。福島・工藤＋ゲストチームが頑張り２ゲーム合計スコアで第 3 位に入賞しました。若い学生チー

ムも多い中、平均年齢６７歳のチームにしては上出来でした。 

また、岡野さん、岩原さんの両家族チームやゲスト参加の皆さんも久しぶりにボウリングを楽しまれたと思います。 

ボウリング終了後、ＪＲ弁天町駅そばの居酒屋で参加のワイズメンとゲストも一緒に打ち上げ会で懇親の時を持ちました。 

尚、今回のチャリティーボウリングの収益は１３７，１００円でＹＭＣＡのクリスマス献金として国際協力プログラムや地域

での活動に役立てられます。皆様ご協力ありがとうございました。 

日時 ： 2020年2月 1日（土）17：00～ 

場所 ： 弁天町グランドボウル 

報告者 ・ 川岸清 

ピンクシャツを着て役員会 
 ２月２５日（火）のわがクラブ役員会（第２例会）はピンクシャツを着

て開催されました。翌２６日(水)が「ピンクシャツデイ」であることを心

得ての服装です。日頃はピンク色のものを身につけることのない私です

が、着ると何だか若返って心もピンク色、優しい気分にもなりました。 

 今から１３年前のある日、カナダのハイスクール９年生（日本の中学３

年）の男子が、ピンク色のシャツを着て登校しました。ところがそれを見

た生徒たちに揶揄され、暴行まで受けたのです。その生徒は学校に来れな

くなってしまいました。そのことを知った上級生が２人、いじめを無くし

よう、と立ち上がります。そのために採った手段が見事でした。自分たち

もピンクシャツを着て登校することに決め、掲示やメールで級友たちにも

呼びかけたのです。７０枚余りのピンクシャツを買って用意し、翌日登校

しました。ところが何と、ピンクのシャツを着たり、ピンク色のリストバ

ンドやリボン等を身につけた生徒たちがどんどん登校して来るのです。こ

の学校では以後、いじめが無くなっていきました。 

 この運動はカナダ全土に広がり、以後、アメリカ、北欧諸国その他へと

全世界に広がっていきました。今では、記念すべき事件のあった日に因ん

で、２月の最終水曜日を「ピンクシャツデイ」とし、ピンクシャツを身に

つけ、「いじめ撲滅」への運動に参加しています。 

このピンクの T シャツは、東西ワイズメンズクラブ・

全国 YMCA で作成した、ワイズメンズクラブ、

YMCA コラボピンクシャツです 
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台北セントラルクラブの40周年記念に寄せて 

工藤義正 

親愛なる台北セントラルクラブが創立40周年を迎えられたことを土

佐堀クラブのメンバーの一人としてお祝い申し上げたいと思います。 

１９８１年３月、台北セントラルクラブがホストした台湾地区大会へ

土佐堀クラブからメン・メネットが参加し、そこで両クラブはＩＢＣの

締結いたしました。その３か月後の６月、私が入会したばかりの大阪土

佐堀クラブがホストした第36回日本区大会に台北中央クラブから多く

のメンバーの参加を頂き、ＩＢＣ交流を深めることができたのを鮮明に

覚えています。あれから３９年の歳月が流れましたが、その後、周年記

念、区大会、地域大会などの折々にお互いにクラブ訪問し、長きにわた

って友情を育んでこられたことを本当にうれしく思っています。１９９

３年、神戸でのアジア大会、２００１年の土佐堀５０周年、２０１０年

の台北３０周年など楽しい思い出がよみがえります。 

今回は新型コロナウイルス流行で残念ながら訪問がかないませんが、

IBCトライアングルなどで土佐堀クラブと共通のＩＢＣを持ち、活発な

国際交流活動を展開する台北セントラルクラブに敬意を表すると共に、

輝かしい節目の年を迎え、ますます、ワイズダムで素晴らしい働きをさ

れることを心から願います。 

INTERNATIONAL BROTHER CLUBS ～土佐堀クラブのＩＢＣの歴史について～ 

土佐堀クラブのチャーター（1951．6）から約1年たった1952年の9月、アメリカのアナハイムクラブ（カリフォルニア州）と

の間にIBCの締結が行われ、これが土佐堀クラブのIBCの歴史が始まりました。今、定例会で使われている鐘は、1958年アメリカ

の韓国の済州三多はアナハイムクラブから記念に頂いたものです。北米からスタートしたＩＢＣ交流はその後、幾多の消長はあっ

たが、先輩の皆さん努力でアジアは勿論のこと、ヨーロッパ、さらにはアフリカ、オーストラリアとIBCの輪は拡がりました。 

1972年5月の韓国区大会での大田ハンバットクラブとIBC正式調印。1976年8月ハワイヒロクラブと締結。1975年の熱海国際

大会でスウェーデンのベストーラスクラブ・・。台北セントラルクラブは1981年3月、済州三多クラブは1996年、そして、1986

年5月の香港ビクトリアクラブとの締結でIBCは「10」を数えるに至り、IBCトライアングル4つ、クォ―ドラングル（四角）が

1つとそのIBC交流は多彩なものとなっていきました。 

そもそもIBCトライアングルは1978 / 79年のニッセン国際会長の提案で先進国にある2つのクラブが発展途上国にあるクラ

ブ一つを助けようというものです。当時、土佐堀とベストーラスとケニアのヌゲワクラブのトライアングルはそんな意図を酌んで

日本最初のIBCトライアングルとなりました。大分昔ですが、地元の人達も見るヌゲワクラブ所有のテレビが盗難に遭った時、土

佐堀とベストーラスで新しいテレビを買う資金を送ったことを覚えています。（参考：土佐堀ブリテン、35周年記念誌ほか） 

台北セントラルクラブの皆さん ２００４．１１ 
 

↑ 台北セントラルクラブ 他 交歓会  ↓ 

← 
台北セントラル 
と土佐堀の 
ＩＢＣ締結書 

  
 

１９９３．１０ 神戸アジア大会後 IBCクォードラングル 

IP（国際会長）パチェコ氏立ち合い  
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☆第323回早天祈祷会☆ 

日時…2020年3月13日(金) 7：30～8：30 

※3月13日（金）に予定されていた第323回 

早天祈祷会は中止となりました※ 

≪お知らせ≫ 

大阪YMCAでは、新型コロナウイルス感染症拡大へ

の対策のため、不特定多数の方が参加されるすべ

てのイベント、プログラムおよび集会を3月20日

まで中止または延期いたします。また、その後につ

きましては、状況を見ながらの決定となり、追って

ご案内申し上げます。ご理解、ご了承くださいます

ようお願い申し上げます。 

10 小坂井義文 

14 川岸清 

▽ 今後の予定 ▽ 

― 4月 ― 
21日(火)クラブ例会(18：30～)       土佐堀YMCA 
28日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
28日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 

次期会長  

岩原義則ワイズです！ 

＜ ３月例会 ＞  中止になりました 
日時：２０２０年３月１７日（火）１８：３０～ 
会場：土佐堀ＹＭＣＡ 10階 
会費：１、５００円 
司会：川岸清メン 
担当：A班（岡野、奥田、川岸、小路、中川、灰谷、福島） 
１．開会宣言・点鐘          工藤義正会長 
２．ワイズソング           一 同 
３．ゲスト紹介            司 会 者 
４．聖句朗読・メッセージ       岡野泰和メン 
５．食前感謝             岡野泰和メン 
６．晩餐と歓談            一 同 

７．インフォメーション         福島眞一メン 
８．ＹＭＣＡニュース               小路清一連絡主事 

９．ゲストスピーチ「「ＴＨＩＳ ＩＳ ＭＹ ＬＩＦＥ」」 

牧口 望氏 
10．ファンドオークション       小路清一メン 
11．誕生日・結婚記念日                工藤義正会長 
12．ニコニコ                   司 会 者 
13．ＹＭＣＡの歌                一 同 

14．閉会宣言・点鐘              工藤義正会長 
※オークションの品物を持参してください※ 

 

今月の題字写真 
丹吾メン提供 
「雛飾り」 

― 3月 ― 
17日(火)クラブ例会(18：30～)       土佐堀YMCA 
24日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
24日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 

例会は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため中止 

 

3 岩原義則・千夏 

23小路清一・久美子 

３月例会スピーカー紹介 
牧口 望氏 
プロフィール：元大阪土佐堀クラブメンバーで大阪保険サー
ビス株式会社会長。大阪 YMCA 早天祈祷会世話人代表、レ
オ財団理事、ミカエル保育園理事、関西いのちの電話評議
員、メロデイ会（森祐理後援会）代表など数多くの団体に係わ
り、趣味としてピアニスト、エッセイスト、マラソンランナーなど
その活動ジャンルは多岐にわたっている。 


